四日市市立山手中学校 学校通信

いぬなし青葉

令和4年5月30日 第5号 校長 山下英樹

● 学校公開にお越しいただき、ありがとうございました

5月23日(月)~27日(金)の5日間、学校公開を行いました。令和2,3年度は実施することができませんでしたので、3年ぶりの学校公開です。コロナ禍であるため、「午前中の3時間だけの公開」「そのうちの1時間程度の参観」「同居のご家族のみ」など、いくつかの制限を設けさせていただきましたが、5日間で延

べ111人の保護者の方に来校いただきました。何人かの保護者の方とお話しさせていただきましたが、「学校の様子が分かって本当に良かった」「初めて授業の様子を見ました。実際に見て安心しました」など、 笑顔で答えてくださいました。実施の案内をお配りしたのがゴールデンウイーク明けで、感染拡大が予想されていた時期でしたのでずいぶん迷いましたが、実施に踏み切り、本当に良かったと感じております。たくさんの感想を書いていただきました。全職員で共有し、励みとするとともに、今後の改善に生かしていきたいと思います。いただいた感想をいくつか紹介します。



- 初めての参観でしたが、子どもたちが授業に集中して積極的に取り組んでおり、びっくりしました。小学校からの成長を感じました。来てよかったです。ありがとうございました。(1年保護者)
- ・授業中の姿を見ることができ、よかったです。こういう機会をまた作ってください。(2年保護者)
- ・学校公開をしていただき、本当にありがとうございました。やっと見られました。そして安心できました。 残り少ない中学校生活も、穏やかに、イキイキと過ごしてもらえたらと思います。 (3年保護者)
- ・3年生の子が通り過ぎるときにあいさつをしてくれてうれしかったです。どの学年も落ち着いて授業を受けていて、積極的に発表もしていて感心しました。(1年保護者)
- 教室がきれいでした。校内もとてもきれいです。聞くだけの授業でなく、作業することもあり、理解し やすいように思いました。(3年保護者)

今後も可能な限り学校を公開していきたいと考えております。ただし、感染状況を踏まえたうえでの判断となりますので、制限を設けることもあります。ご理解いただき、ご協力のほど、よろしくお願いします。

生徒のみなさん、「あいさつのこと」や「学校がきれいに保たれていること」を感想に書いて くださった保護者の方が何人もみえました。本当にうれしいことですね。これからも「あいさ つ」「きれいに整えること」を続けていきましょう。

● 池掃除をしていただきました

5月21日(土)に、おやじの会の長谷川CS委員長、PTA本部役員と本校職員で、池掃除を行いました。

前回の池掃除は3月でしたので、それから2か月余りしかたっていませんが、落ち葉やコケでずいぶん水は濁り、汚れていました。ポンプで池の水を全部抜き、ブラシと高圧洗浄機で底の汚れを取り、新しい水に入れ替えました。3時間ほどでとてもきれいな池によみがえりました。10匹あまりの鯉たちは元気で、さらにこの春に生まれたであろう稚魚も数匹確認できました。池掃除のたびに大きく成長していく姿を確認するのが楽しみです。役員の方々、ありがとうございました。



● 1年生:福祉体験教室

28日(土)、1年生は福祉体験教室に参加しました。この教室は「海蔵地区社会福祉協議会」「海蔵在宅介護支援センター」「四日市市北地域包括支援センター」の企画で、「ユマニテク医療福祉大学校」「四日市羽津医療センター」「日本ケアシステム」「フランスベッドメディカルサービス」「ハートケアシステム」にご協力

いただいています。内容は「車いす体験」 「歩行器体験」「若生会や民生委員さんら との交流」などです。体験や講義を通して、 「相手は何を必要としているのか」「自分 には何ができるのか」等について考えるき っかけになりました。





● 2年生:地区防災教室

同じく28日(土)、2年生は地区防災教室に参加しました。この教室は「海蔵地区防災会」「四日市市危機 管理課」「四日市消防本部」の方々にお世話になりました。近い将来、発生が危惧されている南海トラフ地震の

ことについて学ぶとともに、緊急時にどのような行動をとるとよいのか考える時間となりました。当日は、防災倉庫の備品を実際に使って体験をし、また、消防本部と体育館をリモートで結び、事故現場の様子をスマホを使って消防本部にリアルタイム映像で届ける「199番映像通報システム」について体験しました。





● 熱中症に気をつけよう 【熱中症は予防が大切】

気温が25度を超える日も出始めました。5月後半は湿度が低く、気温は高くても過ごしやすく感じました。6月になるとジメジメと湿度の高い日も多くなりますので、熱中症には十分気をつけてください。熱中症を防ぐためには、「**暑さを避ける**」「**こまめな水分補給**」「**暑さに備えた体作り**」が大切です。

「**暑さを避ける**」: 涼しい服装を心がけましょう。(体操服登校も認めているので、気温や体調に合わせて 選択しましょう。) 少しでも体調に異変を感じたら、涼しい場所に移動し、水分を補給しましょう。

「**こまめな水分補給を**」: のどが渇く前に、こまめに水分を補給しましょう。麦茶は利尿作用がないので 有効だと言われています。たくさん汗をかいた時は、スポーツドリンクで塩分等を補いましょう。

「**暑さに備えた体作り**」: 睡眠や栄養を十分とり、規則正しい生活をしましょう。

【マスクの着用について】身体的距離が十分に確保できないときは、マスクを着用します。また、屋内での活動中は、基本的にはマスクを着用します。ただし、夏場においては、**熱中症対策を優先し**、次のような場合等はマスクを外しましょう。

- ●**登下校中はマスクを外しましょう。**【屋外なので、他者との距離が確保できるため。他者との距離が確保できない場合は、会話を控えて、マスクを外しましょう】
- ●体育や部活動の時もマスクを外しましょう。【練習内容や場所によってはマスクを着用しましょう】

≪お知らせ≫

四日市市教育委員会から、「令和4年度 加藤山崎奨学金(対象は中学2年生)」「令和4年度 修学支援金(対象は中学生)」の案内が届きました。詳細は、加藤山崎教育基金のHP(右のQRコードを読み取ってください)でご確認ください。希望される場合は担任にお知らせください。準備の都合上、6月10日(金)までにお願いします。

